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Для привлечения  ТСЖ
Коллегией области при-

нято постановление № 297 
от 17.12.2007 г. «О создании 
на территории Орловской 
области благоприятных ус-
ловий образования и де-
ятельности товариществ 
собственников жилья».

Департаменту строи-
тельной и жилищно-комму-
нальной политики совмест-
но со службой по жилищно-
му надзору дано указание 
организовать обучение 
председателей правлений и 
бухгалтеров товариществ 
собственников жилья, про-
ведение специализирован-
ных семинаров по вопросам 
деятельности ТСЖ, управ-
лению многоквартирными 
домами.

Службе по жилищному 
надзору поручено обеспе-
чить оказание консульта-
тивно-методической помо-
щи ТСЖ по вопросам, свя-
занным с организацией тех-
нической эксплуатации жи-
лищного фонда, содержа-
нием и ремонтом общего 
имущества в многоквартир-
ных домах.

Отмечена необходимость 
рекомендовать заказчикам-
застройщикам, проектным 
организациям при разра-
ботке проектно-сметной до-
кументации предусматри-
вать во вновь строящихся 
многоквартирных домах не-
жилые помещения, предна-
значенные для администра-
тивно-хозяйственной де-
ятельности ТСЖ.

Главам муниципальных 
образований, на террито-
рии которых находятся мно-
гоквартирные дома, реко-
мендовано определить в 
структуре администрации 
подразделение или долж-
ностное лицо по решению 
вопросов, связанных с уп-
равлением многоквартир-
ными домами, созданием и 
деятельностью ТСЖ; акти-
визировать работу по разъ-
яснению вопросов, связан-
ных с выбором способа уп-
равления многоквартирны-
ми домами, деятельностью 
управляющих организаций 
и ТСЖ, а также по распро-
странению положительных 
результатов деятельности 
ТСЖ; оказывать собствен-
никам помещений в много-
квартирных домах практи-
ческую помощь в подготов-
ке документов для создания 
ТСЖ и их государственной 
регистрации; утвердить по-
рядок, предусматривающий 
выделение ТСЖ финансо-
вых средств на покрытие за-
трат, связанных с госреги-
страцией; установить при-
оритетный порядок форми-
рования земельных участ-
ков и государственного ка-
дастрового учета для мно-
гоквартирных домов, в ко-
торых созданы ТСЖ, или 
собственниками помеще-
ний принято решение о со-
здании ТСЖ; инициировать 
установление порядка пре-
доставления управляющим 
организациям, ТСЖ либо 
жилищным кооперативам 
бюджетных средств на ка-
питальный ремонт много-
квартирных домов; оказы-
вать ТСЖ консультативно-
методическую помощь по 
вопросам их финансовой и 
хозяйственной деятельнос-
ти.

Пункт 7 постановления 
главы администрации об-
ласти № 567 от 20.10.1998 г. 
«О дополнительных мерах 
по государственной подде-
ржке жилищного строитель-
ства в Орловской области» 
признан утратившим силу.

Установлены 
доплаты

Постановлением колле-
гии области № 305 от 
25.12.2007г. установлены 
ежемесячные доплаты ра-
ботникам Орловского об-
ластного института усовер-
шенствования учителей, за-
нимающим штатные долж-
ности, за ученую степень: 
доктора наук — в размере 
7000 рублей, кандидата наук 
— в размере 3000 рублей.

Постановление коллегии 
администрации области 
№ 13 от 26.01.2004 г. «Об 
установлении доплат работ-
никам государственного об-
разовательного учреждения 
дополнительного образова-
ния «Орловского областно-
го института усовершен-
ствования учителей» при-
знано утратившим силу.

ПРЕСС-СЛУЖБА  
ГУБЕРНАТОРА

ОФИЦИАЛЬНО

 (Окончание. 
Начало на 1-й стр.).

На дорогу от Колпны до дерев-
ни Второе Бухтиярово мы за-
тратили почти столько же 

времени, сколько и на путь от Орла 
до этого одного из самых отдален-
ных, пограничных районов области. 
Хорошая асфальтированная трасса 
сменилась вначале щебеночной до-
рогой, а затем и снежно-ледяным 
проселком, преодолеть который 
можно было только на «козле»-вез-
деходе, как в нашем случае, или на 
конных санях, на которых преиму-
щественно и  ездит зимней порою 
местное население. Но вот и этот 
путь закончился. Дальше, к подво-
рью семьи Бухтияровых, по словам 
нашего проводника — главы Яри-
щенского сельского 
поселения В.С. Горбу-
нова, можно было про-
ехать только на санях 
— в объезд или напря-
мую — пешком, через 
овраг, по дну которого 
бежал не до конца за-
мерзший ручей. В 
дальних командиров-
ках у журналиста каж-
дая минута дорога, по-
этому выбираем ближний путь. 
К нужной нам усадьбе выходим 
хотя и с мокрыми ногами, но 
счастливыми, что столь даль-
ний путь проделан не зря и хо-
зяева оказались дома.

Знакомимся. 
— Бухтияров Леонид Нико-

лаевич, — представляется гла-
ва подворья, еще моложавый, 
подтянутый мужчина. — Быв-
ший водитель и механизатор, а 
ныне оператор котельной Фош-
нянской сельской школы и вла-
делец личного подсобного хо-
зяйства.  

Далее выяснилось, что и 
супруга  Нина Николаевна — не 
только первая его помощница 
в ведении крестьянского подворья, 
но и также продолжает работать на 
«общество», собирая по окрестным 
деревням молоко и сдавая его на 
Островский сепараторный пункт.

— Сколько помню себя, всегда с 
животными возилась, — говорит 
она. — Только дояркой на Шарапов-
ской МТФ более 20 лет проработа-
ла, пока ее не закрыли. Теперь вот 
помогаю частному сектору разви-
ваться, раз колхозный приказал у 
нас долго жить.

Поведали нам Бухтияровы о том, 
что и в прежние времена в основ-
ном за счет личного подсобного хо-
зяйства выживали. Всегда держали 
корову, несколько овец, пару поро-
сят и всевозможную птицу. Когда 
развалился колхоз, пришлось и ра-
боту новую искать, и за развитие 
подворья более серьезно браться, 
благо всякие надуманные ограниче-
ния советского времени в этом деле 
были отменены. Государство тогда 
хотя уже не  мешало, но еще и не по-
могало частному сектору на селе. 

Для начала вырастили из телки 
вторую корову, стали отбирать бу-
дущих овцематок на племя. Затем 
купили лошадь, справили ей всю ос-
настку, телегу, сани. Через какое-то 
время осилили и старенький 
«уазик»-грузовичок купить, чтобы 

можно было мясо уже не перекуп-
щикам продавать, а хотя бы в Колп-
ну на рынок отвезти. На подворье и 
«жигуленок» появился.

Но по-настоящему развернуться, 
несмотря на привольные луга и 
обильные выпасы вокруг, все же не 
могли: только парой ручных кос 
даже для небольшой домашней 
фермы вдоволь сена на зиму не за-
готовишь. Ведь и все хозяйство дер-
жать, и детей кормить-одевать при-
ходилось лишь за счет зарабатыва-
емых собственным трудом средств. 
О том, чтобы взять ссуду на разви-
тие подсобного хозяйства под гра-
бительские коммерческие кредиты 
банков, даже и не думали. И только 
когда узнали, что в президентском 
национальном проекте по развитию 

АПК есть еще и подпроект, призван-
ный стимулировать развитие малых 
форм хозяйствования на селе, ре-
шились обратиться за помощью к 
государству. 

Сразу лезть в большие долги не 
захотели и стали оформлять ссуду 
на приемлемую в любых случаях 
сумму — сто тысяч рублей. Льгот-
ный пятилетний кредит с погашае-
мыми за счет федерального и реги-
онального бюджета процентами 
оформить удалось довольно быст-
ро.    Купили на него в Верховском 
районе колесный трактор-труженик 
«МТЗ», а в одном из хозяйств  Ор-
ловского района, добавив и свои 
средства,— пресс-подборщик и 
тракторные грабли. 

Вот они стоят на снимке на фоне 
своего трактора-кормильца — но-
вые русские крестьяне  Бухтияровы. 
Успешные в сельском бизнесе и в 
быту, уважаемые в округе люди. 

Сейчас  у них уже три коровы и 
около сотни овец. Для отары, кото-
рая будет расти и дальше, ведь 
только овцематок в хозяйстве почти 
50, поставлена еще одна кошара. 
Уже в прошлом году реализовали 
более 4 тонн молока и 3 тонн мяса 
собственного производства, и это 
далеко не предел их возможностей. 

Соответственно труду и зарабо-

ток, которого хватает и себе на 
жизнь, и учебу двух дочерей — сту-
денток орловских вузов — оплачи-
вать. Кстати, они, как и сын — один-
надцатиклассник Фошнянской шко-
лы, — главные помощники родите-
лей на подворье, никакой работы не 
гнушаются. Уже и половину взятой 
ссуды за год погасили — на 50 ты-
сяч рублей, хотя брали ее, напоми-
наем, на пять лет.  

— Рассчитаемся, конечно, до-
срочно, — уверен Леонид Николае-
вич. — А потом посмотрим, как даль-
ше хозяйство вести. Развивать под-
ворье будем, но только по своим си-
лам и возможностям. Последних, 
правда, сейчас значительно боль-
ше, чем когда бы то ни было. Помог-
ли бы нам еще с реализацией мяса

и шерсти, совсем было бы хорошо.   
Глава сельского поселения 

В.С. Горбунов, в свою очередь, рад 
бы пойти навстречу пожеланиям 
Бухтияровых, Кременецких, Семе-
новых и сотен других владельцев 
ЛПХ, проживающих на его террито-
рии, тем более что обслуживающий 
кооператив здесь уже создан, одна-
ко в своем районе столько мяса, а 
тем более шерсти не продашь, тут 
выход уже на областной или сразу 
на столичный рынок нужен. Но одно-
му сельскому поселению с такой    
задачей, конечно же, не справиться. 

...Уже покидая Колпнянский 
район, мы заехали к его главе 
В.А. Громову. Оказывается,  пробле-
ма завоевания крупных рынков для 
сбыта сельскохозяйственной про-
дукции остается сложной и для 
районной администрации, хотя ре-
шать ее надо безотлагательно. 

— Здесь мы надеемся на помощь 
соответствующих областных струк-
тур, —  сказал он. — И чем раньше 
мы совместно сможем наладить 
сбыт мяса и другой сельхозпродук-
ции по приемлемым для крестьян 
ценам, тем эффективнее и быстрее 
будут развиваться наши сельские 
подворья.

Юрий СЕМЁНОВ.
Колпнянский район.

О медвежьих углах 
и крестьянском рынке

Наступление идёт по 
всем направлениям. Одно 
из них — повышение на-
дежности оперативного 
управления режимами га-
зоснабжения. Для эффек-
тивной, бесперебойной 
поставки газа потребите-
лям в «Орёлрегионгазе» 
существует четыре уров-
ня диспетчерского управ-
ления: прием информа-
ции о расходах и режимах 
поставки голубого топли-
ва потребителям, приня-
тие технических решений, 
выдача диспетчерских за-
даний и контроль их вы-
полнения. 

Так, своевременное из-
вещение потребителей об 
аварийных и ремонтных 
работах со снижением 
или прекращением транс-
портировки газа позволя-
ет  потребителям  свое-
временно отключаться, 
высвобождая газ для на-
селения, а также остав-
лять  свои газопроводы и 
газовое оборудование 
под давлением. Это  ис-
ключает повторный пуск и 
значительно сокращает 
время на  возобновление 
газопотребления. 

Или такой шаг. При вза-
имодействии с филиалом 
ООО «Мострансгаз «Ор-
ловское ЛПУМГ», ОАО 
«Орёлоблгаз», Орловским 
филиалом ОАО «Газпром-
регионгаз» весной пони-
жается выходное давле-
ние газа, что позволяет 
значительно сократить 
его потери. А  осеннее по-
вышение давления на вы-
ходах газораспредели-
тельных станций делает 
более надежным газо-
снабжение в зимних усло-
виях при повышенных 
расходах газа коммуналь-
но-бытовыми потребите-
лями и населением.

Только за счет своевре-
менного перераспреде-
ления газа между покупа-
телями в 2007 году его пе-
рераспределено 54,9 млн. 
кубометров. Кроме того, 
благодаря заключению 
договоров на поставку 
газа с независимыми пос-
тавщиками дополнитель-
но реализовано потреби-
телям 84,7 млн. кубомет-
ров голубого топлива.

В компании научились 
экономить и на недисцип-
линированности своих 
партнёров: не желаешь 
вовремя платить за пот-
ребленное топливо — пе-
няй на себя. 298 раз в те-
чение прошлого года со-
кращалась или полностью 
прекращалась поставка 
природного газа таким 
предприятиям и органи-
зациям. А также тем, кто 
превышал установленные 
суточные нормы газопот-
ребления. Всё это  позво-
лило не только увеличить 
уровень оплаты, но и вы-
свободить 5,4 млн. кубо-
метров газа, которые в 
качестве дополнительных 
объемов были выделены 
бюджетным и религиоз-
ным организациям.

В феврале 2004 года 
был создан отдел метро-
логии. Его основные за-
дачи — контроль точности 
учёта на измерительных 
комплексах расхода газа 
потребителями, а также 
газотранспортными и га-
зораспределительными 
организациями; участие в 
разработке программ ре-
конструкции узлов и сис-
тем учета газа; контроль 
соответствия расчетов 
объемов принятого, а так-
же поданного газа. 

О напряженности ра-
боты сотрудников нового 
отдела красноречиво сви-
детельствуют следующие 
данные. За 11 месяцев 
2007 года было проведе-
но 707 проверок потреби-
телей газа на соответ-
ствие метрологических 
параметров и правиль-
ности определения его 
расхода. В результате вы-
явлено 168 нарушений, за 
что доначислено почти 1,5 
млн. кубических метров 
газа. 

Сотрудники отдела 

метрологии настоятельно 
советовали потребителям 
менять устаревшие узлы 
учёта на современные — 
более совершенные и точ-
ные, обеспечивающие до-
стоверный учёт фактичес-
ких объёмов потреблён-
ного газа.

Такое оборудование 
даёт широчайшие воз-
можности. Например, 
обеспечивает защиту от 
несанкционированного 
вмешательства; мгновен-
но определяет стандарт-
ную и рабочую величину 
расхода газа, а также, что  
немаловажно для потре-
бителя,  увеличивается 
межповерочный интервал 
и период технического 
обслуживания.

Выгоды очевидны. Не 
случайно в первую оче-
редь установку современ-
ных узлов учёта газа в со-
ответствии с рекоменда-
циями газовиков произ-
водили крупные его пот-
ребители. Из тех, что по-
нимают толк в экономии.

Как рассказала 
Л.В. Удалова, с 2005 года 
ООО «Орёлрегионгаз» ре-
ализует проект, в рамках 
которого внедряется про-
грамма по совершенство-
ванию и автоматизации 
систем коммерческого 
учета поставляемого пот-
ребителям газа (АСКУГ). 
Инвестор — ООО «Меж-
регионгаз». 

Этот масштабный про-
ект способствует реали-
зации основных положе-
ний энергетической стра-
тегии России, сформули-
рованной в Федеральной 
целевой программе 
«Энергоэффективная эко-
номика», рассчитанной на 
2002 — 2005 годы и на 
перспективу до 2010 года 
(утверждена постановле-
нием Правительства РФ 
№ 796 от 17 ноября 2001 
года). 

Одной из основных це-
лей программы является 
снижение издержек про-
изводства в энергетичес-
ком секторе, использо-
вание топливно-энерге-
тических ресурсов пот-
ребителями за счет:

• перевода экономики 
страны на энергосберега-
ющий путь развития и до-

стижения экономии топ-
ливно-энергетических ре-
сурсов благодаря исполь-
зованию современных 
технологий и оборудова-
ния;

• поэтапного перевоору-
жения отраслей топлив-
но-энергетического ком-
плекса и обновления обо-
рудования до 2010 года в 
газовой отрасли;

• сокращения вредных 
выбросов в атмосферу и 
уменьшения загрязнения 
окружающей среды.

Программа АСКУГ 
обеспечивает повышение 
качества учета потребля-
емого газа и эффектив-
ность управления режи-
мами газоснабжения ре-
гиона за счет использова-
ния современных измери-
тельных комплексов, ос-
нащенных средствами те-
леметрии с выводом ин-
формации в режиме ре-
ального времени на дис-
петчерские пункты. Это 
позволит полностью ис-
ключить несанкциониро-
ванный отбор газа. 

Только в наш регион 
ОАО «Газпром» на реали-
зацию этой программы в 
течение двух лет готово 
инвестировать 85 млн. 
рублей. И благодаря по-
ниманию среди руководи-
телей предприятий такое 
сложнейшее оборудова-
ние сегодня уже устанав-
ливается. Но... не всё идёт 
так гладко, как хотелось 
бы.

— Мы неожиданно 
столкнулись с такой про-
блемой, — рассказывает 
Лариса Васильевна. — 
Прибор учёта ставится 
на внешних газовых се-
тях, и нам для этого нуж-
но каких-то десять квад-
ратных метров земли. 
Так вот её некоторые ру-
ководители газопотреб-
ляющих фирм отказыва-
ются выделять. А кто-то 
предлагает установить 
дорогостоящее оборудо-
вание на территории 
своих предприятий: чтоб 
всегда, мол, было под 
присмотром. Но... руко-
водство может сменить-
ся, и вполне вероятно, 
что новая администра-
ция откажет нашим спе-
циалистам в допуске к 
приборам. 

Да, вопросы есть. Но 
мы надеемся все-таки 
отстоять свою точку 
зрения, переубедить та-
ких руководителей. И 
будем нормально осва-
ивать эти миллионы, 
вкладывать их в нашу 
об  ласть. 

С. НИКОЛАЕВ.

Экономная АСКУГ
Как хотите, но 
спичрайтеров, 
сочинивших для 
генсека Брежнева 
броскую формулу 
про экономную 
экономику, язык не 
поворачивается 
уличать в демагогии. 
Ведь, согласитесь, 
расточительный 
бизнес никогда не 
сработает 
прибыльно. А такой 
рано или поздно 
рухнет. 
Экономика должна 
считать каждый 
рубль.
О том, как эту 
непростую науку 
постигают в ООО 
«Орёлрегионгаз», на 
недавней пресс-
конференции 
рассказала 
генеральный 
директор компании 
Л.В. УДАЛОВА. 

(Окончание. 
Начало на 1-й стр.).

Противодействие распро-
странению наркомании и нар-
копреступности в Орловской 
области носит системный ха-
рактер. В этой борьбе активно 
участвуют органы государ-
ственной власти и местного са-
моуправления, правоохрани-
тельные структуры и обще-
ственные организации.

Во взаимодействии с други-
ми правоохранительными 
структурами при координирую-
щей роли УФСКН по Орловской 
области проведены комплекс-
ные оперативно-профилакти-
ческие операции «Мак», «Ка-
нал», «Фармацевт», «Ночь», 
«Паутина» и «Маршрут». Пере-
крыто девять каналов поставки 
наркотиков на территорию об-
ласти.

Сотрудники управления 
принимали участие более чем в 
пятидесяти совместных про-
филактических рейдах, в том 
числе по местам проведения 
массового досуга молодежи. 
За употребление наркотиков, в 
том числе в общественных мес-
тах, привлечены к администра-
тивной ответственности 258 
человек. 

Сотрудники управления 
участвовали в 550 профилакти-
ческих мероприятиях, направ-
ленных на развитие у населе-
ния негативного отношения к 
наркотикам. Организовано 
проведение 20 широкомас-
штабных общественно значи-
мых акций, 18 спортивных тур-
ниров под лозунгом «Спорт 

против наркотиков!», свыше 
450 лекций и индивидуальных 
бесед. Активизирована работа 
по созданию и распростране-
нию агитационных материалов 
антинаркотической направлен-
ности, для пропаганды здоро-
вого образа жизни усилилось 
взаимодействие управления с 
областными СМИ, работают 
телефон и почтовый ящик до-
верия. Информация местных 
жителей послужила основани-
ем для возбуждения девяти 
уголовных дел и составления 
пяти протоколов об админист-
ративной ответственности.

— Мы не питаем иллюзий в 
отношении скорого и полного 
искоренения наркомании, но 
борьба с ее распространением 
должна быть постоянной, сис-
темной и бескомпромиссной, 
— подчеркнул Юрий Афанасье-
вич Серегин.

О работе своих подразделе-
ний в 2007 году рассказали со-
трудники УФСКН по Орловской 
области: С.И. Сотников — на-
чальник оперативной службы, 
И.А. Надеждина — заместитель 
начальника управления — на-
чальник следственного отдела, 
А.В. Ставцев — начальник от-
дела межведомственного вза-
имодействия в сфере профи-
лактики и другие.

Вопросы необходимости 
усиления межведомственного 
взаимодействия, более четких, 
скоординированных действий, 
соблюдения законности при 
проведении оперативных и 
следственных мероприятий 
были подняты в выступлении 

прокурора Орловской области 
С.Д. Воробьева.

Выступивший на заседании 
коллегии губернатор Е.С. Стро-
ев подчеркнул, что борьба с 
наркоманией является задачей 
государственной важности.

— Это борьба за выживание 
нашего российского государ-
ства, и мы решительно поддер-
живаем создание Государ-
ственного антинаркотического 

комитета, который объединит 
усилия власти и народа в борь-
бе с таким общественным 
злом, как наркомания.

Характеризуя работу управ-
ления в 2007 году, Е.С. Строев 
отметил, что здесь борьба с 
наркопреступностью ведется 
системно, методично и целе-
направленно и это дает свои 
результаты.

— Наркомафия в России 

уже чувствует себя неуютно, и 
наша общая задача— сделать 
все для того, чтобы у нарко-
дельцов горела земля под но-
гами, чтобы молодое поколе-
ние выросло нрав ственно и 
физически здоровым. Борьба 
за молодое поколение — это 
борьба за будущее нашего го-
сударства, — подчеркнул Егор 
Семенович.

Подводя итоги открытого 

заседания коллегии, замес-
титель директора ФСКН Рос-
сии генерал-полковник 
В.В. Зубрин отметил: «В Ор-
ловской области отлажен и 
эффективно работает меха-
низм взаимодействия орга-
нов власти, правоохранитель-
ных структур и общественных 
организаций, что позволило 
уменьшить остроту пробле-
мы».

Он высоко оценил усилия 
областной власти и лично гу-
бернатора Е.С. Строева, ко-
торый возглавляет антинар-
котическую комиссию, в реа-
лизации антинаркотических 
программ и пожелал всем, 
кто борется с наркопреступ-
ностью, мужества и твердо-
сти.

Вячеслав КОЛДОМОВ.

Борьба за будущее России

Фото Вячеслава МИТРОХИНА.

Фото Сергея МОКРОУСОВА.


